
浙江大學2月27日舉行2025年香港新春答謝會，約200名嘉賓出席。
浙江大學黨委常委、副校長黃先海致辭時表示，期待浙大進一步加強

與香港的合作與交流，推動國際化高素質人才培養，促進科技創新成果轉
化，助力香港建設全球科技創新高地，並傳播中華文化，增進文化認同和
情感共鳴，攜手共促香港經濟社會繁榮發展。

大公文匯全媒體記者 金文博

黃先海在活動上表示，當今世界，新
一輪科技革命、產業革命和教育變革交織
演進，人工智慧的變革性技術創新和顛覆
性應用轉化，正在重塑教育、醫療、製造
等各行各業，也改變着人們生活的方方面
面。而 「杭州六小龍」 的爆火，展現了人
工智慧與產業融合的無限潛力。他指出，
中國高等教育面臨重大機會和新的挑戰，
浙大將主動擔當，開放擁抱人工智能新興
技術，實現更高品質的發展。

推動跨學科創新發展
在與香港合作方面，黃先海期待以更

開闊的視野和格局，積極服務粵港澳大灣
區國際科創中心的建設、 「一帶一路」 倡
議等國家戰略，把更多的智慧、力量和資

源匯聚到造福大眾、服務人民的偉大進程
之中，為祖國發展貢獻力量。

浙大校董陳偉文在致辭中指出，當今
科技創新正深刻改變世界格局，高等教育
在推動社會進步的作用更加突出，相信浙
大將繼續發揮自身優勢，在人工智能、生
物醫學等前沿領域取得更大突破，為國家
乃至全球科技創新，貢獻更多智慧與力
量。他也期待該校進一步加強與香港、乃
至國際的交流合作，吸引更多優秀人才，
推動跨學科、跨地域的創新發展。

會上多名浙大的專家學者分享前沿學
術成果，涵蓋藝術考古、材料仿生技術與
生物醫學、腫瘤治療及血液免疫技術、數
學等。

香港特別行政區前行政長官林鄭月
娥，香港特別行政區首任立法會主席范徐
麗泰，香港董氏集團董事長、香港浙江大
學教育基金會理事長董建成，浙大名譽校
董、永新控股集團有限公司副董事長曹其
鏞伉儷，浙大校董、邵氏基金會主席陳偉
文，澳門大學校長、英國皇家工程院院士
宋永華，中國科學院院士、香港理工大學
校長滕錦光等出席了新春答謝會。
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【大公報訊】記者唐雪婷報道：由青年港漂總會主辦，
聯同香港多個社會組織及媒體共同籌辦的 「2025宜居香港生
活．就業．升學國際博覽會」 將於4月在深圳舉行。青年港漂
總會創會會長孫悅昨日表示，希望為內地來港青年提供全方
位的支持和服務，幫助他們更好地融入香港的社會和文化環
境，促進職業發展和個人成長。

隨着特區政府積極推動 「搶人才」 政策，香港在國際舞
台的吸引力持續攀升。根據國際管理發展學院（IMD）最新
發布的 「世界人才排名」 ，香港躍升至全球第9位。為協助即
將赴港生活、工作及求學的內地人士全面了解香港的資源與
機遇， 「2025宜居香港生活．就業．升學國際博覽會」 將於
今年4月26日至27日在深圳大中華喜來登酒店舉行。

孫悅表示，協會成立於去年6月7日，旨在幫助在香港的
非永久居民青年融入香港生活，發揮所長，扎根香港。她表
示，協會每月都會舉辦活動，積極尋找發展方向，解決港漂
青年問題，例如配合政府進行防詐騙宣傳，提高留學生防詐
騙意識。

邀中小學與家長溝通
青年港漂總會副會長鄭凱謙表示，博覽會聚焦 「生活、

就業、升學」 三大核心板塊，旨在為參與者提供實用資訊與
專業指導，助力其順利融入香港社會。他預期參展人數達到
5000人，在未來希望可以將博覽會推廣到內地不同城市，去
講好香港故事。

青年港漂總會理事盛漢舒表示，博覽會將邀請香港中小
學校直接面對面與家長溝通，並邀請成功留學的前輩們分享
經驗。執行副會長兼發起人莊詠琳表示，協會舉辦活動是希
望能夠協助來到香港生活、就業、升學的人才融入香港社
會。
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【大公報訊】記者莫思年報道：
昨日香港發生一宗驚險空中事故。兩
架貨機昨日上午在本港起飛後，分隔
距離一度未達預期，位置處於目視距
離，防撞警示更一度發出。民航處非
常重視事件，已按照機制展開調查和
跟進。

昨日上午7時許，一架由香港國
際機場前往土庫曼斯坦的MNG航空
A330貨機（航班編號MNB380）獲
空管人員批准從香港國際機場的中跑
道起飛，另一架前往巴庫的絲綢之路
西部航空的B777貨機（航班編號
AZG625）獲空管人員批准從南跑道
起飛，兩機並按標準飛行程序離場。
兩架貨機起飛後，再分別獲空管人員
指示爬升至5000呎和3000呎，以保
持高度分隔，但由於兩架貨機的爬升
速度未如空管人員的預期，導致兩機
無法實現預期的分隔高度。

期間，兩架貨機一直按標準離場
程序飛行，並保持目視對方，一度相

距只有百多米。當航機飛至香港國際
機場東北方約7海里的範圍，絲綢之
路西部航空的B777貨機向其機組人
員發出交通防撞警示，航機隨後下降
至2500呎。事件後，兩架航機繼續
按飛行計劃前往目的地。

民航處：空管人員或未遵程序
有民航機師估計，事故起因是兩

班機並排起飛時間太接近，而且離港
航道相若。民航處表示非常重視是次
事件，已即時按照機制展開調查和跟
進，初步資料顯示，事件可能涉及空
管人員未有遵循既定程序安排飛機起
飛，有關空管人員暫時被調離前線空
管職務。運輸及物流局局長陳美寶表
示，意外一宗也嫌多，局方非常重視
民航安全，已責成民航處盡快就事件
進行調查。她指，報告要涵蓋有關事
件所涉及的程序和人員各方面細節，
希望可以用於日後防範類似事件，作
出改善並精益求精。





▲浙江大學2月27日舉行2025年香港新春答謝會，約200名嘉賓出席，推動兩地加強科技合作。 大公文匯全媒體記者黃艾力攝
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【大公報訊】由醫務衞生局局長盧寵茂和教育局局長
蔡若蓮擔任聯席主席的籌備新醫學院工作組，昨日（28
日）召開第三次會議，討論評核建設第三所醫學院建議書
的下一步工作。

計劃下季晤申辦大學
會上，工作組同意採用全面和綜合的評核方法，按早

前訂定的十項主要考慮條件，從多方面（包括新醫學院的
財政可持續性）評核大學提交的建議書。工作組的專家顧
問及其他成員會在各自專業範疇深入審視建議書，除了按
照內容進行評核，工作組亦計劃在今年第二季內與提交建
議書的大學進行會面，進一步了解大學提出的建議，以作
出綜合考量。工作組預期今年內完成評核，並向政府建議
能配合香港發展為國際醫學培訓、研究及創新樞紐的方
案。

盧寵茂表示，新一份財政預算案宣布，政府會預留資
源以配對形式供大學籌建新醫學院。就此，建議設立的新
醫學院的財政可持續性十分重要。而新醫學院的資金安
排，亦是工作組早前所訂的十項主要考慮條件之一。工作
組會詳細審視建議書有否訂定多元化的資金來源及可行的
財務管理計劃，確保新醫學院可持續長期發展。

蔡若蓮指出，國家最新發布的《教育強國建設規劃綱
要（2024-2035年）》提出要加快建設世界一流的大學和
優勢學科。工作組就新醫學院訂定的評核框架清楚列明各
項評核要求及準則，包括教學與學習質素以及卓越研究。
新醫學院作為 「北都大學教育城」 的重要組成部分，將會
促進有關大學的整體發展，提升醫療界別的學術及研究水
平，推進香港成為國際專上教育樞紐。

籌備新醫學院工作組
料年內完成評核

▲籌備新醫學院工作組昨日討論評核建設第三所醫學院建
議書的下一步工作。

▲浙大校董陳偉文致辭時表示，期待浙大
進一步加強與香港、乃至國際的交流合
作，吸引更多優秀人才。

大公文匯全媒體記者黃艾力攝
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浙大冀與香港優勢互補
培養國際化優秀人才

【大公報訊】由香港國際法律人
才培訓學院與司法部合辦，為期兩周
的全國涉外仲裁人才培訓班（香港）
昨日（2月28日）圓滿結束。

律政司副司長張國鈞昨日下午出
席培訓班結業禮時表示，感謝司法
部、中國政法大學和中國法律服務
（香港）有限公司對該培訓班的支持
與協助，讓培訓班得以成功舉行，並
感謝學員們的積極參與。

張國鈞表示，培訓學院會充分
發揮香港的獨特優勢，持續按不同
的需要制定更多的培訓課程，為國
家培養更多處理涉外事務的法律人
才。

為期兩周的培訓班於上周一（2
月17日）展開，參與的80多名學員包
括內地企業法律顧問、資深仲裁員、
律師和仲裁從業人員。

講者包括香港國際法律人才培訓
專家委員會成員和本港資深法律界人
士。

培訓學院將善用香港中英雙語普
通法制度和國際化格局，繼續發揮
「一國兩制」 下背靠祖國、聯通世界
的獨特優勢，促進國際法律人才交
流，鞏固香港作為亞太區國際法律及
爭議解決中心地位，打造香港成為能
力建設中心，在國家涉外法治建設中
更好發揮作用。

涉外仲裁培訓班結業 培養更多法律人才

▲全國涉外仲裁人才培訓班（香港）圓滿結束。


